



大森六中だより

令和8年 1月号
大田区立大森第六中学校
統括校長 菅野 哲郎
TEL 3726-7155

したたかに、しなやかに

新しい年を穏やかに迎えました。2026年が良い年となるよう心から祈ります。

改めて2026という数字を見ると、21世紀も4半世紀が過ぎました。前世紀の最大の悲劇は二度の世界大戦です。第一次世界大戦が終戦した2年後の1920年に国際連盟が発足し世界平和と国際協力を目指しました。しかし19年後から始まる第二次世界大戦を防ぐことはできませんでした。第二次世界大戦が終戦した1945年に新たに国際連合が

- ・国際平和・安全の維持
- ・諸国間の友好関係の発展
- ・経済的・社会的・文化的・人道的な国際問題の解決のため、および人権・基本的自由の助長のための国際協力

を目的として発足しました。

しかし、その後も過激派によるテロ行為や多国間の紛争が絶え間なく起こりましたが、国際連合が平和維持軍を編成して事態の収拾に努めてきました。

そして21世紀になり、ロシアが2014年にウクライナ領のクリミア半島を併合し、2022年にウクライナ侵略が始まり現在に至ります。また、2023年にパレスチナ領ガザ地区を支配するハマースによる多数のイスラエル人の略奪をきっかけにパレスチナ・イスラエル戦争が始まり現在に至ります。

いつの時代でも、どの戦争・紛争でも民間人が最大の被害者です。中でも、力の弱い子どもたちの被害が悲劇的です。

戦争・紛争の始まりは、曲りなりにも國民に選ばれた為政者の判断によるものです。後に時代を振り返ったとき、2026年が



六中だよりは HP からも
ご覧いただけます。



第三次世界大戦の始まりとならないよう、できることを考え実行しましょう。

教育の果たす役割

より良い社会を築くために教育が果たす役割は重大です。そのための指標として、10年毎に改訂される学習指導要領があります。現在、令和9年の施行に向けて改訂作業が進められています。

現代はVUCAの時代と呼ばれています。VUCA「Volatility（変動性）、Uncertainty（不確実性）、Complexity（複雑性）、Ambiguity（曖昧性）」の頭文字を取った言葉で、将来の予測が非常に困難な状況を指しています。したがって目標を定めることは困難であり、かつ10年間というスパンは長いと思われます。また、各学校の独自性も問われます。

内外教育という教育情報誌で「ニュータイプの時代（著者：山口周）」が紹介されました。その本の冒頭、「『20世紀的優秀さ』の終焉」との見出いで、これまで高く評価されてきた、従順で、論理的で、勤勉で、責任感の強い、いわゆる「優秀な人材」は、今後「オールドタイプ」として急速に価値を失い、一方、自由で、直感的で、わがままで、好奇心の強い人材「ニュータイプ」が今後は大きな価値を生み出し、評価され、本質的な意味での「豊かな人生」を送ることになると記されています。

そして、本の終わりは「20世紀的な価値観や労働観に縛られない、しなやかで自由な、新しい人生のあり方を実践していただければと思います」で締めくくられています。是非ご一読をお勧めします。

持続可能な社会の担い手づくり

大田区立大森第六中学校 研修ユネスコ委員会

シビック・アクション×図書館

今年度のシビック・アクションで環境、科学、平和、食べものそれぞれのチームが洗足池図書館にて展示を行いました。展示は2月11日(水・祝)まで行っております。展示と共に感想ノートも置いてありますので、お立ち寄りの際はぜひ感想をお寄せください。ご覧いただいた感想を整理し、3月7日

(土)のシビック・アクション発表会で生徒たちが今年度の成果発表を行う予定です。



《今年度の展示内容》

環境チーム 「アメリカザリガニの駆除」 「川の水質汚染」

科学チーム 「ゴミの分別について」

平和チーム 「言語の壁をなくそう」 「LGBTQ+の差別について」

食べものチーム 「食ロスについて知ろう」「ドギーバッグの紹介」

洗足池図書館の皆様には、毎年シビック・アクションの展示で御協力いただいているだけでなく、今年度は本校のシビック・アクションの授業に何回も御参加いただきました。学校教員だけで行うことのできる指導には限界がありますが、このように地域の方が授業に参加して専門的な指導をしてくださることで、生徒達も社会課題に対する理解が深まったり、アクションを起こすヒントをいただけたりしています。今後も御協力いただける地域の方々の力を借りて、より充実した学びにしていきたいと考えています。

今月の行事報告

小中一貫研究授業

1月14日(水)に本校1・2年生の代表者が赤松、小池、清水窪の各小学校

でキャリア教育について小学生に授業を行いました。タブレットを使用し、職業調べや職場体験のスライドを発表しました。



書初め展示

冬休み中に書いた書初めを各教室の廊下に掲示しました。今年は学校から16人の作品が連合書道展で池上会館に展示されます。また各学年の代表が1月末の席書会に参加します。

